n t e n i d o

afese

Número 29 Septiembre 1997

Actualidad Nacional

4 "No me mueve, mi Dios, para querete". Simón Espinosa.

Política y Derecho Internacional

- 6 La Democracia y el Sistema Interamericano. Miguel Antonio Vasco.
- 15 El sentido y las obligaciones de los derechos económicos sociales y culturales. Jaime Marchán.
- 40 El discurso de la Seguridad Nacional y la guerra de las drogas. Adrián Bonilla.

Política Económica Internacional

- 51 Hacia el comercio libre de las Américas: el Ecuador y el ALCA. Mariela Salguero.
- 97 Relaciones Grupo Andino Unión Europea: reto integracionista. Denys Toscano Amores.
- 118 La membresía del Ecuador en el foro económico de cooperación Asia Pacífico (A.P.E.C.). Mario Guerrero Murgueytio.

Asuntos Jurídicos

146 Principales innovaciones contenidas en las dos últimas codificaciones de la Constitución Política. Benjamín Villacis Esquetini.

Asuntos Culturales e Históricos

- 167 "Para construir un pequeño gran pueblo". Ramiro Dávila Grijalva.
- 172 Del sombrero de Jipijapa al Panama hat. Maritza Aráuz.

Otros temas

180 El regreso a la ciudad construida, Fernando Carrión M.

Documento Histórico

201 El combate del Callao de 2 de mayo de 1866. Alfredo Luna Tobar.

Libros

- 213 "La Unión Europea: relaciones con Ecuador". Antonio Parra Gil.
- 221 "Integración fronteriza". Luis Carrera de la Torre
- 225 "La vitrina de un país sobre el mundo". Alfonso Barrera Valverde.

1

Editorial

ste es el primer número de 1997. Aparece en un momento de singular importancia para el país y el Servicio Exterior. Las jornadas de febrero pasado marcan la participación decisiva de la sociedad civil para defender la democracia y rechazar la arbitrariedad, el abuso, la corrupción y el clientelismo. AFESE hizo conocer a toda la opinión pública su posición al respecto.

El Consejo Editorial ha estimado conveniente incluir en este número de la revista un artículo sobre la actualidad nacional para reafirmar el sólido compromiso del Servicio Exterior Ecuatoriano con la realidad y los intereses prioritarios de nuestro país. En esta ocasión contamos con la importante colaboración de Simón Espinosa, quien con su gran autoridad y singular estilo ha escrito sobre uno de los problemas más graves en nuestra sociedad: la corrupción.

Asimismo, la Revista AFESE recoge en este número artículos de distinguidas personalidades del mundo académico del

ASOCIACION DE FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS



DEL SERVICIO EXTERIOR ECUATORIANO país sobre temas de interés nacional e internacinal. De esta manera iniciamos una fructífera colaboración con la Facultad Latinoamerinana de Ciencias Sociales (FLACSO), la misma que esperamos hacerla extensiva a otras instituciones nacionales y extranjeras.

En esta edición aparecen, además, varios artículos sobre política económica internacional, escritos por jóvenes diplomáticos ecuatorianos, que reafirman la competencia y preparación de nuestro Servicio Exterior en la política de integración regional y la gestión de las relaciones económicas exteriores, particularmente en las negociaciones para el acceso de nuestros productos a los distintos mercados, cuya dimensión política supera el contenido técnico propio de otras instituciones.

La sección de asuntos culturales está dedicada a conmemorar los cien años de nacimiento de Benjamín Carrión, quien honró al Servicio Exterior y cuyo legado a la cultura nacional es imperecedero.

El Consejo Editorial

Quito, a 20 de agosto de 1997

AFESE 29